

## PMRExpo für Wirtschaft und BOS internationaler

Die Ziele der PMRExpo 2013 wurden klar erreicht: ein ausgewogenes Programm für alle Anwendersegmente des professionellen Mobilfunks und eine deutliche Ausrichtung auf das



Mitten in der Ausstellungshalle öffnete sich das Internationale BOS-Forum dem Publikum

deutsche und das internationale Publikum bei gleichzeitigem Wachstum sowohl in Bezug auf die Ausstellungsfläche als auch auf die Messebesucher. Deutsch- und englischsprachige Vorträge des Kolloquiums wurden jeweils simultan übersetzt, so dass deutlich mehr Kolloquiumsteilnehmer als in den Vorjahren erreicht werden konnten. Ein besonders großer Erfolg war das Internationale BOS-Forum, das erstmals im Rahmen der PMRExpo ausgerichtet wurde.

### Erfolgsfaktor Internationalisierung

Auch zukünftig wird die internationale Ausrichtung der PMRExpo den wichtigen Gedanken- und Informationsaustausch zwischen deutschen und ausländischen Anwendern befördern. Das gilt auch und vor allem für das Besucherspektrum aus dem Bereich der Behörden und Organisationen mit Sicherheitsaufgaben (BOS). Das Internationale BOS-Forum bot 2013 in- und ausländischen BOS-Repräsentanten erstmals die Gelegenheit, sich auf der PMRExpo direkt mit den BOS-Kolleginnen und Kollegen aus anderen Ländern auszutauschen. Deutsche BOS-Vertreter hatten die Möglichkeit, die Fachdiskussion über professionellen Mobilfunk im BOS-

Segment auf internationaler Ebene zu vertiefen. Nach dem Erfolg des Internationalen BOS-Forums wird für die PMRExpo 2014 über weitere zielgruppenspezifische Foren nachgedacht.

### Hohe Ausstellerzufriedenheit

Auch die meisten Aussteller der PMRExpo ziehen ein positives Fazit der PMRExpo 2013: 52 % der Aussteller zeigten sich mit der Gesamtqualität der PMRExpo 2013 „zufrieden“ und 33 % sogar „sehr zufrieden“. Das ergab eine Umfrage während der Veranstaltung.

### „Beste Debatte“ zur Sicherheitskommunikation

Tero Pesonen (Finnland), Moderator des neuen Internationalen BOS-Forums, zeigte sich mit dem Format sehr zufrieden: „Das Internationale BOS-Forum auf der PMRExpo war wahrscheinlich die weltweit beste und interaktivste Debatte über die Zukunft der Sicherheitskommunikation im Jahr 2013.“ Das BOS-Forum wurde an zwei Messetagen mit je fünf hochkarätigen Experten aus dem europäischen Ausland, Vorträgen und anschließender offener Diskussionsrunde angeboten. Der Zuspruch des in- und ausländischen Publikums war

ausgesprochen gut. Auch die rege Beteiligung deutscher Zuhörer an den Diskussionen des Forums hat bestätigt, dass die PMRExpo den Bedarf des Publikums erkannt und diesem



Die ausgestellten Fahrzeuge zählten zu den optischen Highlights der Messe

(Fotos: Günter Fenchel)

mit einem innovativen Veranstaltungsformat gerecht werden konnte. Die hochkarätigen Experten Tony Gray (Großbritannien), Dr. Markus Kolland (Deutschland), Daniel Haché (Belgien), Tor Helge Lyngstol (Norwegen), Hannu Aronsson und Jarmo Vinkvist (beide Finnland) führten mit Vorträgen zu aktuellen und zukünftig wichtigen Technologien und BOS-spezifischen Themen ein.

Die Präsentationen des Internationalen BOS-Forums können hier heruntergeladen werden: [www.pmrexp.de/die-pmrexp/das-internationale-bos-forum/downloadbereich](http://www.pmrexp.de/die-pmrexp/das-internationale-bos-forum/downloadbereich).

### Stimmen der BOS-Experten auf dem Podium

Tony Gray, Leiter Breitband der Tetra and Critical Communications Association: „Ehrlich gesagt hatte ich im Vorfeld ernste Zweifel, dass es uns gelingt, ausreichend Interesse bei den Messebesuchern zu wecken und den uns zur Verfügung stehenden Zeitrahmen überhaupt zu füllen. Wie sich herausgestellt hat, waren diese Zweifel völlig unbegründet.“

Markus Kolland, Geschäftsführer Cassidian Communications: „Mir haben insbesondere die vielen praktischen Erfahrungen wichtiger eu-

ropäischer BOS-Netzbetreiber gefallen. Wie so oft, komme ich zu dem Schluss, dass es keine Lösung gibt, die zu allen passt.“

Tor Helge Lyngstol, Generaldirektor des Direktorats für Notfallkommunikation in Norwegen: „Der enge Austausch mit den aktiven Zuhörern in diesem Forum war sehr anregend!“

Jarmo Vinkvist, Geschäftsführer Finnische Sicherheitsnetze: „Wir hatten eine großartige Diskussion und auch die Zuhörer haben sich gut eingebracht.“